

Osman Bajá.

Dícese que este jefe turco, vencedor en Plewna, no es turco ni mucho ménos, sino un americano llamado R. Clay Crawford, que fué coronel de artillería en los Estados Unidos, general en México y jefe en Egipto.

Los rusos hubieran dado algo porque el Sr. Osman hubiese dejado la piel en cualquier parte ántes de llegar á Plewna.

Manifestacion

BONAPARTISTA.

El día 15 de Agosto á la una de la tarde, se reunieron los bonapartistas de París en la iglesia de San Agustín, para asistir á la misa con que celebran anualmente la fiesta de Napoleon. Asistieron 2,000 personas.

Un incidente se produjo en la iglesia que dió cierto carácter al acto. Una mujer gritó: ¡Viva el emperador! otra contestó, ¡Viva Napoleon III! y la primera gritó entonces ¡Viva Napoleon IV! Este año no han asistido como en otros, oficiales de uniforme; sólo se veían tres individuos de la escuela de Saint-Cyr, un guardia de París, un artillero y un militar de infantería.

Se notó la ausencia de la mayoría de los jefes del partido: pero no faltaron los Cassagnac, padre é hijo. Terminada la misa el público los esperó junto á la puerta para gritar ¡Viva Cassagnac! agitando los sombreros. Esperaban sin duda que M. Paul de Cassagnac hablase, porque empezaron á decir ¡silencio!, pero se mantuvo callado. Muchos de los asistentes llevaban en el ojal de la levita ó en la corvata, un águila dorada. Todos llevaban ramilletes de violetas artificiales.

Como detalle curioso, diremos que en el altar sólo había un cirio encendido.

La voz de la prensa.

ha sido escuchada por el gobierno, y se ha prohibido terminantemente que los oficiales apaleen á los soldados.

Que se cumpla la prohibicion.

Dos reclamaciones

de norte-americanos contra México, importan \$1.170,852.

¿Cuándo se les acabará á los yankees la breva que han encontrado en sus reclamaciones?

Trajes de papel.

¡Albricias! Ya hemos encontrado una esquina de la piedra filosofal. Un yankee (había de ser) ha inventado unos trajes de papel. Váase cómo da cuenta del invento un periódico de la vecina república:

“Mr. James J. Mc. Cornell, de Williamsburgh, pasó revista anteayer en el parque Lefferts de Brooklyn, á más de 1,500 niños que él había habilitado con trajes de papel. Despues de la revista, los niños dieron pronto cuenta de 4,000 platos de sopa de ostras y de veinte azumbres de helado que Mr. Mc. Cornell les había preparado.”

No dice el colega si los vestidos de papel resistieron al calor de las ostras y al frío de los helados.

Cosechas.

Se han perdido en varios puntos del país. Mal año para los pobres.

Las charadas

que se insertan en este periódico, son completamente nuevas y compuestas expresamente para LA GACETILLA por

La reina de Madagascar.

Esta señora continúa sin novedad en su importante salud.

Un planeta.

Ya tenemos otro. Le ha descubierto el profesor Watson, de la Universidad de Michigan. Es de undécima magnitud (el planeta, no el profesor); está situado en línea perpendicular á 23 horas y 10 minutos, y en la horizontal á 0 grados, 45 minutos; retrocede diariamente del Norte á razon de 56 segundos de tiempo en línea perpendicular y un minuto al Sur del arco en línea recta.

En estos tiempos es más fácil descubrir un planeta que un peso.

Cuestion de disciplina.

Un periódico de Roma, dice:

“A consecuencia del proceso Lambertini-Antonelli, se ha planteado en el Vaticano la cuestion del matrimonio del clero.

El partido que apoya el matrimonio es muy numeroso y cuenta con la adhesion de una gran parte del alto clero.

Peró ha nacido una divergencia. ¿Debe dejarse libre la facultad de contraer matrimonio, ó ha de hacerse obligatorio? Algunos se inclinan á lo último.”

Y ustedes ¿qué opinan?

El lector podrá titubear, pero la lectora dirá: “que se casen.”

Brigham Young.

El gran mormon, harto de familia, se fué al otro barrio. Si todos sus parientes han de firmar la papeleta de defuncion, se necesitará una papeleta del tamaño de la Alameda.

Eche usted pieles.

75,536 pieles de foca y 457 ex-pertencientes á otros animales, han llegado á Londres en union de 830 colmillos de marfil, procedente todo de Alaska.

No harán asco al cargamento los comerciantes.

Donativos

para el pago de la deuda. Continúan, sobre todo en las clases trabajadoras.

Tlaxcala.

Lo más importante que ha ocurrido en el Estado durante el mes de Agosto, es esto:

En Zacateco, 10 matrimonios, 16 nacimientos y 16 defunciones.

En el Molino de Tepeyanco, el suicidio del soldado José Vargas.

En Apetatitlan, el hallazgo del cadáver de Pablo Sánchez.

En Ixtacuistla el robo de un caballo y algun dinero, sufrido por Hermenegildo Andrade.

En Ixtacuistla, Xaltocan, Contla y Tlaxcala la cosecha se presenta regular. En Apetatitlan se pierde el maíz, por la sequía. [*]

[*] De todos los Estados publicaremos constantemente noticias análogas, condensándolas todo lo posible.

Muy bien.

En el Estado de Puebla se ha declarado obligatoria la instruccion pública.

¡Si así pudiera declararse el sentido común!

Desahogos de familia.

El gobernador de Zacatecas ha contestado en malos términos á una circular del Ministerio de Hacienda, calificándola de perniciosa al decoro de la nacion.

Periódicos en Paris.

Son 836 distribuidos de la manera siguiente: 65 periódicos políticos, 49 religiosos, 66 de jurisprudencia, 85 de Economía política y de Comercio, 20 de Geografía é Historia, 74 de lectura recreativa, 20 de instruccion escolar, 52 de Literatura, Filología y Bibliografía, 15 de bellas artes, 3 de Fotografía, 9 de Arquitectura, 4 de Arqueología, 8 de Música y 7 de teatros, 68 de Modas, [de las cuales 3 de tocados] 77 de Tecnología, [industrias diversas] 74 de Medicina y de Farmacia, 43 de ciencias, 22 de arte militar y de marina, 31 de ciencias agrícolas, 16 de ciencias hípicas y 17 diversas.

La Corte de Justicia.

Insiste en su acuerdo del día 4 de Julio próximo pasado, que dice así:

“La Suprema Corte de Justicia hará los nombramientos de los funcionarios y empleados de la justicia federal, sin mandar las ternas al Ejecutivo.”

“Segunda: Se aplaza el cumplimiento del acuerdo de que habla la proposicion anterior, hasta que se expida por el Congreso de la Union la ley orgánica del art. 16.

“Tercera: Comuníquese y publíquese.”

Ganó la recompensa.

José Dumond asesinó á una mujer y dos niños en el condado de la Merced, en California. Se ofreció una recompensa de 500 pesos al que le entregase á las autoridades, vivo ó muerto. Dos indios y dos hombres blancos salieron en su persecucion y descubrieron su escondite, donde había hecho barricadas con trozos de árboles. Los perseguidores avanzaron sin tomar precauciones y Dumond mató con su rifle á los indios y á uno de los blancos, pero cayó mortalmente herido. Su cuerpo lo cargó el hombre que había quedado con vida, á fin de reclamar la recompensa.

El agua de Colonia

puede usarse como anestésico. Aviso á los enfermos.

Marfil artificial.

En la fábrica parisiense de Mr. Dupré se hace ya tan consistente este marfil, que sirve para bolas de billar. Pronto servirá para cargar cañones.

Biblioteca de marina.

La biblioteca de Rio Janeiro posee actualmente 26,776 volúmenes, de los cuales 20,322 están encuadernados y 6,454 á la rústica.

Yo sería capaz de metérmelos todos en el bolsillo del chaleco.

Moneda lisa.

Se ha recordado al comercio la obligacion en que está de recibirla.